

Granada Hoy

www.gradahoy.com

La depresión crece en los jóvenes a causa del desempleo ▶9

El Covirán cae en Azpeitia y cede el liderato de la LEB Plata ▶DP 28



El mercadillo Made in Granada se consolida en el Campo del Príncipe ▶17

ACUERDO ENTRE EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y LAS COMUNIDADES AUTÓNOMAS ▶10

Más de 14.000 docentes deberán aportar el certificado de penales

- Ningún condenado por delito sexual con sentencia firme podrá ejercer de profesor
- También afecta a monitores de comedor, transporte o actividades extraescolares

8 MEDIO AMBIENTE

La capital analiza el aire para implantar medidas contra la contaminación

- Un equipo de investigadores hará un diagnóstico de la calidad atmosférica

6-7 ATLAS DE PATRIMONIO INMATERIAL

Granada en 208 tradiciones

- La provincia está plagada de rituales, leyendas y gastronomía especial

29 GESTAMP CONTROLA EL 28% DE LAS ACCIONES

Un grupo industrial vasco se hace con el control de Abengoa

- Invierte 350 millones de euros en la multinacional sevillana

DP 32 PÁGINAS



El piloto exhibe su trofeo ante el Rey Juan Carlos en el circuito Ricardo Tormo.

Épico Lorenzo

- El mallorquín logra en Valencia su tercer título mundial de MotoGP

MAÑANA
→ LAS MONEDAS DE ESPAÑA II
 Llévase la 8ª entrega por solo **1,50€**

GRANADA



Se analizarán los datos de la Junta de Andalucía de calidad del aire.

La capital encarga un diagnóstico del aire para reducir la contaminación

● Un equipo de investigadores analizará los datos de la Junta de Andalucía para realizar un estudio e implantar medidas de acción

Lourdes Mingorance GRANADA

Granada se ha propuesto convertirse en una ciudad más amable y ha iniciado dos potentes investigaciones para conseguir este objetivo. Tras las elecciones municipales, la concejal de Medio Ambiente, Telesfora Ruiz, ha anunciado que el área que lidera retomaría el mapa de ruidos para establecer medidas que redujesen los decibelios en la capital. Una tarea que, dentro del proyecto Agenda Local 21 realiza el profesor titular de la UGR del departamento de Física Aplicada, Jerónimo Vida. Pues bien, mientras este profesor lleva a cabo su investigación la capital ha iniciado otro proyecto para analizar la calidad del aire, esta vez liderado por Lucas Alados, catedrático de la UGR que entre otros proyectos, ya ha analizado los efectos de la implantación de la Línea de Alta Capacidad (LAC).

Según ha explicado la concejal de Medio Ambiente a **Granada Hoy**, la idea ahora es analizar la calidad del aire en la capital de cara a establecer políticas de reducción de partículas contaminantes para convertir la ciudad en un sitio más amable para vivir. Para ello se ha firmado un acuerdo a través de la Fundación Empresa-Universidad de Granada para desarrollar estos trabajos. “El diseño de este plan estará fundamentado en los datos de la Junta de And-

LAS CLAVES

Diagnóstico

La concejal de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Granada, Telesfora Ruiz, ha anunciado que al mapa de ruidos, retomado recientemente, se ha sumado otra investigación centrada en la calidad del aire. Con este proyecto, y dentro de Agenda Local 21, se pretende establecer políticas que permitan la reducción de la contaminación en la capital.

Investigadores

El catedrático de la UGR Lucas Alados junto con Gloria Titos realizarán este diagnóstico de la calidad del aire con información de las estaciones de la Junta de Andalucía. A estos datos se sumará numerosa información elaborada en los últimos años.

minación. Algo que sucede por ejemplo con la llegada de las bolsas de polvo subsahariano. “Hay cosas que no se podrán evitar pero sí que podemos reducir la contaminación, por ejemplo, con la compra de vehículos eléctricos, la reducción del tráfico o logrando que los ciudadanos se desplacen en otros medios de transporte más sostenibles como el autobús o la bicicleta”, detalla Ruiz. Por este motivo, para la concejal es importante no solo establecer políticas de reducción de emisiones sino también concienciar a la ciudadanía. “Todos tenemos que contribuir”, remarca la edil.

El catedrático de Física Aplicada de la UGR, Lucas Alados ha explicado que en el equipo trabajarán tres personas que van a analizar los datos de las distintas estaciones para realizar un diagnóstico de la situación en cuanto a calidad del aire, especialmente centrada en las partículas de NO2 o PM10. “Trabajaremos con los datos de la estación de Granada Norte, pero también Palacio de Congresos y Ciudad Deportiva de Armilla. Son las estaciones con las que la Junta de Andalucía monitoriza el aire de Granada”.

La idea es investigar las superaciones e indagar en la información para ver los ciclos diarios, semanales intentando desvelar cuando se dan las superaciones. Estos datos se combinará con información meteorológica para identificar la capa de aire en la que se dispersan las citadas partículas. Con todo ello, se “establecerán medidas para intentar paliar los problemas de calidad del aire en Granada”, destacó Alados.

lucía que es la administración que analiza la calidad del aire. Con la base de un primer diagnóstico se realizará un plan de actuación con distintos objetivos que afectará a áreas como Movilidad”, detalló Ruiz que recuerda que Granada es una ciudad muy complicada dada su orografía. Al quedar enclavada en una especie de “olla” es más fácil que se acumulen las partículas disparando los niveles de conta-

El PSOE critica el reasfaltado de calles que se arreglaron antes de las elecciones

Pide al PP que aclare el control realizado sobre estas actuaciones que supusieron un alto coste

R. G. GRANADA

El concejal del PSOE, Miguel Ángel Fernández Madrid, ha denunciado el despilfarro que supuso el asfaltado de decenas de calles de la capital pocos días antes de las elecciones municipales, en una intervención del PP “a la desesperada y por urgencia, que solo nos ha llevado a que las mismas calles se tengan que volver a levantar meses después por su mala ejecución”. Para Fernández Madrid,

“la desesperación del PP, ante unos malos resultados electorales que después confirmaron las urnas, ha provocado que literalmente el dinero de los ciudadanos se tire a la basura, ya que la rápida ejecución de las obras ha resultado una auténtica chapuza como podemos comprobar estos días con intervenciones en diferentes puntos de la ciudad”.

Para el concejal, “no todo vale

Los granadinos han sufrido estos días problemas de tráfico en la rotonda de Europa

para ganar votos, o para no perder votos, como le ocurrió al PP días antes de las elecciones. Es una situación bochornosa que meses después de asfaltar un buen número de calles en la ciudad, el área de Mantenimiento haya dado orden de levantar de nuevo esas calles y volver a asfaltarlas ante el mal estado del pavimento”. Al respecto, el edil del PSOE preguntó a la responsable del área Isabel Nieto “qué control ejerció el PP sobre las obras que se realizaron. Como ejemplo, Fernández Madrid se refirió a la situación del distrito Chana donde se ha tenido que levantar el asfalto de la rotonda de Europa donde estos días los granadinos han sufrido problemas de movilidad por los cortes de tráfico.

COMPRAMOS ARTE Y ANTIGÜEDADES

CUADROS Actualera - Óleos Grabados	ESULTURAS Tallas en Madera Mármol - Bronce - Marfil	CERÁMICAS De coleccionismo y Rústicas
PORCELANAS Chinas - Europeas y Orientales	RELOJES De Sobremesa - Pared De Pulsera y Bolsillo	TEXTIL Tapices - Mantones Mantelerías y Encajes
PLATA Valoramos su pieza	MUEBLES Borriquitas Cómodos - Vitrinas Zapateros - Comodines, etc.	JOYAS Y VINTAJE Louis Vuitton - Hermes Cartier, etc...

VALORACIÓN POR DESTACADOS EXPERTOS SIN INTERMEDIARIOS Y SIN COMISIONES
NOS DESPLAZAMOS SIN COMPROMISO A CUALQUIER PUNTO DE ESPAÑA E ISLAS

PAGO AL INSTANTE - IMPORTANTE TALLAS RELIGIOSAS

LLAME Y SE LE ATENDERÁ

622 844 672 - 677 601 866 - 676 038 713

www.valorarte.net - info@valorarte.net



RD031

Sección: DEPORTES

RD031

09/11/2015

Demasiada Escalona

Los 19 goles de la jugadora del Bolaños condenan al 'Uni'

Título: Pedro Hidalgo Momento de una de las acciones de ataque del Universidad de Granada.

Autor: David Contreras Granada

El Universidad de Granada cosechó ayer su sexta derrota consecutiva tras sucumbir ante el 'huracán manchego' Odalys Escalona, que, con 19 tantos de los 29 que hizo su equipo, cercenó las opciones de victoria de las universitarias.

Las granadinas empezaron muy imprecisas en el pase y sus dos primeros ataques se perdieron por ello. Eso fue aprovechado por Bolaños para escaparse 0-3, iniciándose el festival Escalona, que ya anotó dos goles desde el extremo. Las locales reaccionaron y con un par de lanzamientos de siete metros de Emma Reyes pusieron el 2-3. El partido transcurría con ventajas manchegas de uno o dos goles, situación que persistió hasta pasado el ecuador de la primera mitad. En el 16', Judith Almodóvar consiguió desde el extremo la igualada a 7. Fueron los mejores momentos de las universitarias, gracias, sobre todo, a la labor de la cancerbera Valero, que evitó varios goles con sus buenas intervenciones.

Dos minutos después, Marina Franco culminaba un contraataque para darle por primera vez la ventaja en el electrónico. En el tramo final, volvió a aparecer Escalona, que, con ocho goles en la primera mitad, dejó a las suyas con dos de ventaja al descanso, 11-13.

En el inicio de la segunda parte continuó el recital de Odalys Escalona, que hizo los cinco primeros goles de las manchegas y les dio la máxima ventaja 13-18. Dos tantos de Roli Soler y Judith Almodóvar dejaron el marcador en 15-18, lo más cerca que estuvieron las granadinas de Bolaños. La impotencia se apoderó de las chicas dirigidas por Dani Aguilar, incapaces de frenar a Escalona, que martilleaba sin compasión una y otra vez. La máxima renta llegó a ser de 7 goles, 19-26. En el tramo final dos goles de Ferrando maquillaron el marcador y lo dejaron en 24-29.